HERREN DER WELT

Gespräche mit einigen Mächtigen, die man kaum kennt.

Von Anton E Zischka

Allstreet 23, an der Ecke des Broadway, steht ein kleines Haus. Ein Eingang, den 2 Säulen bezeichnen und über dem in schlichten Buchstaben "J. P. Morgan & Sons" steht. Hier also herrscht der mächtigste und vielleicht reichste Mann, dieses kleine Haus gilt als das Finanzzentrum der Erde. Mystische Vorstellungen verbinden sich mit dem Namen Morgan. Er hat den Frank gerettet, er kann Kriege entfachen, er kann Frieden bringen. Morgan . . . Jedes Kind kennt den Namen. Aber man denkt nicht

an die manchmal noch mächtigeren Männer im Dunkeln. Morgan herrscht nicht allein. Eine Handvoll andere halten die Fäden in der Faust, ein Dutzend, vielleicht zwei, teilen sich mit Morgan in die Regentschaft der Welt.

Aufstieg, Niedergang.
Schwindelnde Höhen
und Vergessen. Welser,
Fugger . . . die Rothschild-Berühmtheiten.
Und daneben Namen
wie Mitsui, wie Lord
Bearstead . . . Hörten

Sie sie schon? Fast Unbekannte besitzen heute unerhörte Macht, sind einflußreicher als Kaiser und Könige waren. Asien . . . 1000 Millionen Menschen. Riesenreiche, die langsam erwachen, mit der unaufhaltsamen Wucht von Lawinen sich ausdehnen. 1000 Millionen Menschen . . . Und eine Handvoll Männer nur, die das Geld dieser Massen lenken und ein einziger nur, eine Familie nur, die diese Handvoll beherrscht. Das sind die Mitsui. Hörten Sie je den Namen? Hachiroemon Mitsui, der Chef des größten japanischen Industrie- und Bankenkonzerns, empfing mich am Tage der Einweihung seines neuen Bürohauses in

Tokio. Das ist ein Palast, der 30 Millionen Yen kostete, 60 Millionen Mark also. Ein Wolkenkratzer inmitten des Wolkenkratzerviertels von Tokio. Expreßlifts, Stahl, Glas, Beton wie in New York. VielLicht, Metallmöbel, erdbebensichere Fundierung - . . Und dieses Riesenhaus weihten nach uralten Riten Shintopriester ein. Fisch und Oel wurden geopfert, die alten Gongs tönten durch das Haus und

Hachiroemon Mitsui betete für seine Ahnen. Mitsui . . . das verkörpert in Asien allen Reichtum, den man erträumen kann. Kein



Hadiroemon Mitsui, der japanische Milliardär

5